

LA TEMPERATURE

Année 1922, année pluvieuse. — Vent S.-O. faible à modéré vers S. un peu frais, éclaircies et ondées. Paris 781. Nuit -4-3; jour -4-5.



BOUL. & FAUB. POISSONNIERE, PARIS (IX). — ADRESSE TELEGR.: MATIN-PARIS TEL. CUT. 03-04, 03-05, 03-06, 15-80



On attend l'Amérique pour prendre une décision. Si on l'avait attendue en 1914 la France aujourd'hui serait prussienne

Réponse au kaiser

CHAPITRE II. — UN PAYS DE GUERRE

La Prusse fut un royaume pauvre, médiocre, qui, malgré sa ferme volonté de vivre, ne le pouvait qu'en réalisant son ambition de s'étendre au delà de ses frontières. Pareille à un être emprisonné et qui, ne pouvant encore briser les barreaux de sa cage, les veut cependant écartés afin de s'ouvrir un étroit passage, la Prusse, sous l'action de ses anciens chefs, puis des trois monarches dont nous avons parlé, surtout enfin sous l'impulsion de Frédéric II, se voua à cet effort. Comment agir, s'étendre, conquies, ce qui n'est qu'un coup de force, mais conserver, puis s'étendre encore, d'une volonté insatiable, si l'on consulte la morale, le droit des autres et même les rares principes de l'esprit humain, au XVIII^e siècle et au XIX^e siècle, a pu déposer comme autant de scrupules en la conscience naissante des Etats ? A qui n'avait d'idéal que la conquête pour la conquête, la question ne fut même pas posée.

position de la Chambre; ne pouvant obtenir un vote de crédits, il invoque la « lacune constitutionnelle ». La Constitution, en effet, n'a pas prévu le cas où l'un des trois organes, roi, Chambre des seigneurs ou Chambre des députés, n'est pas d'accord avec les autres. Avec hauteur, il expose à la Chambre qu'à défaut de compromis, c'est à celui qui a la force en main qui va de l'avant dans son sens. Cette maxime de gouvernement, sous une forme plus brève, « la force prime le droit », restera la marque ignominieuse de la politique allemande de la fin du XIX^e siècle et de 1914.

Le projet de flamandisation de l'université de Gand provoque de violents incidents à la Chambre belge

M. Franck, ministre des colonies envoie ses témoins à M. Paul Hymans, ministre d'Etat



BRUXELLES, 19 décembre. — Des incidents d'une violence inouïe ont marqué cet après-midi la séance de la Chambre belge, appelée à voter l'article premier du projet de loi décrétant la flamandisation de l'université de Gand.

CRISE A LAUSANNE

Les Turcs n'acceptent pas le projet allié sur les Détroits

Les Russes réclament la collaboration allemande

LAUSANNE, 19 décembre. — La commission des Détroits a tenu séance ce matin. On espérait qu'elle pourrait terminer l'étude de la question. Les alliés ont commencé par repousser, en la déclarant inacceptable, le contre-projet russe qui demandait la fermeture des Détroits, la clôture de la mer Noire aux flottes étrangères, sauf dans des cas exceptionnels, et l'admission de l'Allemagne à la commission de contrôle.

Mangeons moins nous nous porterons mieux

C'EST UN MÉDECIN ANGLAIS QUI L'AFFIRME

LONDRES, 19 décembre. — Les classes riches mangent-elles trop ? Le docteur Cecil Webb Johnson traite de cette question dans un livre qu'il vient de faire paraître sous le titre de Régime pour les femmes. Il s'y déclare l'ennemi juré du lait, malgré l'avis de ses confrères du monde entier, et il fait remarquer que si la nourriture abondante et substantielle prise en grande quantité avait pour résultat de conserver la santé, il y aurait infiniment moins de médecins dans l'arrondissement de Mayfair, qui est, comme on le sait, le quartier aristocratique de Londres.

DES SIGNAUX LUMINEUX pour régler la circulation des voitures

Les fonctionnaires de la préfecture de police se déclarent satisfaits du nouvel appareil expérimenté hier

La préfecture de police, soucieuse d'améliorer les conditions de la circulation des voitures à Paris, a procédé, hier, de la nuit à une heure avancée de la soirée, aux essais d'un appareil susceptible, d'après l'opinion des fonctionnaires, de régler efficacement la marche des voitures. Les expériences eurent lieu au carrefour formé des grands boulevards et des boulevards de Strasbourg et de Sébastopol, choisis à dessein en raison de l'intense circulation à laquelle donne lieu le trafic des Halles.



en lettres blanches le mot : « Halte. » Les conducteurs doivent obéir à ce mot muette, mais lumineuse injonction. L'appareil se compose d'un puissant timbre électrique ou d'un sifflet strident qui précède quelques secondes à l'avance que la circulation va se fermer sur la voie où elle est ouverte. Chaque disque étant indépendant, on peut ouvrir ou fermer simultanément les quatre voies ou seulement une, deux ou trois de celles-ci.

La force prime tout

Le crime de la pensée en Allemagne. Si l'on excepte quelques esprits rebelles à l'emprise cependant générale, fut l'avoir éclairé cette conception que le raisonnement devait être asservi à la force. C'est un spectacle vraiment humiliant pour l'esprit, et même pour le regard, que ces longues dissertations souvent rapportées, et que nous retrouverons en partie tout à l'heure, faisant de la force une divinité dont l'homme est l'esclave et dont l'Allemagne est le temple.

Les fascistes de Turin incendient la chambre du travail

ROME, 19 décembre. — A la suite d'un conflit entre communistes et fascistes à Turin, conflit dont furent victimes trois fascistes, dont deux sont morts des suites de leurs blessures, le comité fasciste avait ordonné la mobilisation des milices piémontaises.

LES AUTOS-CHENILLES AU SAHARA

LA PISTE ENTRE OUARGLA ET INIFEL EMPRUNTE DES TERRAINS VARIÉS

LES ESSAIS PRELIMINAIRES des voitures Citroën à chenilles Kégresse-Hinstin avaient eu lieu au début de cette année sur le parcours Ouargla-Inifel-Sahara. Voici la photographie de la caravane se ravitaillant en eau à l'un des puits, situés entre Ouargla et Inifel.



LES ESSAIS PRELIMINAIRES des voitures Citroën à chenilles Kégresse-Hinstin avaient eu lieu au début de cette année sur le parcours Ouargla-Inifel-Sahara. Voici la photographie de la caravane se ravitaillant en eau à l'un des puits, situés entre Ouargla et Inifel.

M. de Valera glisse entre les mains des forces étatiques

LONDRES, 19 décembre. — Dimanche, M. de Valera assistait à la grand-messe en l'église de Stephen's Green, à Dublin. Il fut bientôt reconnu, et plusieurs personnes allèrent en hâte prévenir le G. O. G. de l'armée étatique.

LA REVISION ET L'APPEL DE LA CLASSE 1923

C'est dans sa séance d'aujourd'hui que le Sénat va discuter le projet relatif à la révision et à l'appel de la classe 1923.

LA CONGESTION DES RUES A NEW-YORK

Le nombre de taxis et d'autos privés augmente à New-York avec une telle rapidité que la circulation devient presque impossible. Dans les avenues principales, aux heures d'affluence, « on peut traverser la voie publique en se promenant sur les toits des voitures arrêtées », comme vient de dire le juge B. House.

Musique et danses modernes

Et l'on dit que la musique adoucit les mœurs.

LE GRAND CONCOURS de "ROULETABILLE CHEZ LES BOHEMIENS"

EN QUATRIEME PAGE : Les Mills et un Matins Y LA HALTE DANS LE TERRE, par Marguerite Moreno.

LES PARALYSIES OCULAIRES à la suite de la rachianesthésie

On sait que la rachianesthésie est l'introduction dans le canal rachidien qui entoure la moelle d'une anesthésique, cocaïne, stovaine ou novocaïne. La première, qui a donné des mécomptes, est remplacée actuellement par ces dernières. Cette pratique supprime l'anesthésie par le chloroforme. Les accidents au cours de cette rachianesthésie sont très rares.

LE CULTIVATEUR VEUT SE MESURER avec un taureau

LYON, 19 décembre. — Télégr. Matin. — Ayant bu plus que de raison, Henri Lualaba, 69 ans, cultivateur aux Sislerds, commune de Veyras (Ardèche), voulut se mesurer en combat singulier avec un des taureaux. La lutte se déroula dans un champ, en présence de quelques voisins.

LE PROCÈS des grévistes du Havre

LE HAVRE, 19 décembre. — Par télégramme. — Les débats du procès intenté à un certain nombre d'ouvriers et à un citoyen Bousquet, à la suite des grèves du Havre, a continué aujourd'hui devant un auditoire fort attentif.

LE PROCÈS de grand-officier de la Légion d'honneur

AN COURS de la séance du conseil des ministres, le président de la République a signé hier un décret aux termes duquel M. Autrand, ancien préfet de la Seine, est élevé à la dignité de grand-officier de la Légion d'honneur. Le décret paraîtra au Journal officiel aujourd'hui.

LA CLÔTURE GÉNÉRALE de la chasse

LA CLÔTURE GÉNÉRALE de la chasse est fixée au dimanche 14 janvier dans tous les départements, à l'exception de ceux d'Alsace et de Lorraine où la police de la chasse est régie par les règlements spéciaux à cette partie du territoire.

LA REVISION ET L'APPEL DE LA CLASSE 1923

On en discutera aujourd'hui au Luxembourg

LA REVISION ET L'APPEL DE LA CLASSE 1923

On en discutera aujourd'hui au Luxembourg

LA REVISION ET L'APPEL DE LA CLASSE 1923

On en discutera aujourd'hui au Luxembourg

LA REVISION ET L'APPEL DE LA CLASSE 1923

On en discutera aujourd'hui au Luxembourg

LA REVISION ET L'APPEL DE LA CLASSE 1923

On en discutera aujourd'hui au Luxembourg

Nous devons acheter du sucre étranger et chez nous des betteraves se perdent

Il faut d'ores et déjà songer à économiser le sucre, disons-nous récemment, car nous devons acheter à l'étranger le tiers de ce que nous consommons. Or voici ce que l'on nous signale :

LA REVISION ET L'APPEL DE LA CLASSE 1923

On en discutera aujourd'hui au Luxembourg

LA REVISION ET L'APPEL DE LA CLASSE 1923

On en discutera aujourd'hui au Luxembourg